

水野先生にご相談した小学6年生の2月、息子は週2回程休みたい日に学校を休んでいました。子供の自立を目指し、過保護過干渉をせず全て息子にゆだねていたのですが、バランスを考えず極端なやり方で接し続けた結果、欲求に従く行動する様になってしまったのです。主人も私も、この対応のよさといいのか日々迷い、他のやり方があり、たのではと後悔し、母親である私自身と自分を責めて過ごっていました。

そんな私達にまず水野先生が教えて下さったのは、親の思いを伝えことと、学校に行かざる限り会話は楽しく思う様にしてよいということでした。されば「のどが痛いから休み」と、同時に内心で理由がないながらも、自分で判断して決めて息子を尊重して受け入れて、たのむが、「のどが痛い位で休みのはおかしいと思うよ」と、親が受け入れられたいことには、ほんきとその気持ちを伝えた方がいいということなのです。ちょうどここで、息子の持つ休み休みないの判断基準の甘さを正していくことができ、結果 支援員から2週間休みましたがなくなりました。また、私が「へえ」「どう」の返事で済ませていただけ「よい会話だけの冷め」親子関係を、能動的に聞き話をふくらませることで暖かい関係に築き直すことができ、さらに会話を楽しむ経験を家庭内ですること(会話のしがわかい)、学校でも同じ様にしてみる気に向ける助けて下る様でした。私が変ることで息子も変り、すぐにテレビの話題から好む読書や音楽について会話を楽しめた様になりました。

そして、それほど母子間だけではなく父と息子に初めて、家長としての父親の立場を作り、娘は話を聞いて気持ちを汲み、父はここでどう対応するかという役割が付かり、何かの時には必ず母が気持ちを伝え、それが変わらない時に家族会議の場を設けて父にすらり話してもらうという形ができ、夫婦で協力して子供に向き合なことができる様になりました。

現在息子は友達と自転車で体験中の学校へ通っています。まだ不安なまではありますが、支援員から息子の成長を目の当たりにして今、「手遅れということもない」「どちらに転んでも次に活かせる様プラスがと山にはいい」と、先王のお言葉を頭に置いて、折々の家族会議で親の思いをしっかり伝えつつ、息子の力を信じています。

水野先王には、言葉の持つ力をこの場面に応じて具体的に教えて頂きました。言ひ方ひとつで、親の愛情を感じさせ、子供に考え方、よい良いと思える方向に導くことができるので、くわしくも感情的に十分らしく、言るべきタイミングをみて、どの言ひ方が良いのかをよく考え、上手にバランスよく言葉をかけていきたいと思います。